

## 広報こしば

## 十年一昔（その二十五）

## —旧大総中学校界隈—

給食センター小沢所長寄稿

町村合併後の数ヶ年は横芝町の青年活動が一番活潑な時期でした。特に、大総地区では四Hクラブを中心にしてレクリエーションと家庭の生産活動を結びつけた団体活動が旺盛でした。何時か本紙で契約栽培の走りと言つて紹介したことがあります。父兄から一畝か二畝の耕作権をもって行なうクラブ活動も擡頭し始めた頃です。その頃の青年はよく中学校に出かけたまま、先生方も心よく迎え入れてよい話相手になっていたようです。こうした場面は町の青年というよりは、中学校のOBが母校を訪問するといった姿でした。そんな風でしてから運動会等には、卒先に学校に協力し準備を手伝つたり、自分達もプログラムに入れてもらつて参加するといふことも多かつたのです。

まだ町村合併後間もなかつたので、従来の慣習が残つていて秋季運動会は大総中と大総小が合同で開催し消防の人や婦人会も一緒にになって楽しんだものです。この運動会で



**高校通信**  
(千葉東校)

自宅で勉強し、月二回日曜日に登校、四年間の学習で全日制、定時制と全く同じ高校卒の資格が得られます。決して楽な道ではありませんが、自由な時間に勉強ができ、マイペースで学習を進めることができます。できるのは通信教育の利点です。

願書受付 三月十日から四月九日(本人が持参)  
詳細は県立千葉東高校通信制課程、TEL 0472(51)9

◎写真上は昭和三十二年頃の秋季運動会仮装行列の記念撮影です。この取材中「まあ暫くです」声をかけられて振向くと元婦人会役員であったK婦人でした。広報取材の旨を話しながらこの写真を示しますと「仮装大会のですね、家もありますよ。この軍服は○○の仁ちゃん、土人みたいのは○○の茂さん、ほらこのマフラをかむった人は○○の勇さんですよ。大川橋蔵にそっくりだって大きすぎました。あの頃は卒業生がよく記念に庭木を植えましたから殊によると桜やつづじも卒業生の寄附だったかもしれませんよ。それから話は古くなりますがこの校舎を建てた時に材木は間に合いました。

其後、昭和三十六年に事実上の中学校統合が行なわれて先生成も生徒も新校舎に移つてしましました。それでも主の建物と一緒に町の手を離れたままになりました。しかし、この敷地が居ない校庭の辺りには何となく集つてくる青年の姿が見えました。青年はよく中学校に出かけたまま、応えようと地区毎に極秘の趣向をこらしてその日を待つたのである。

写真下は昭和四十七年一月に同じ場所で撮影したもので桜も松林の端に見える杉の木も三十二年以降に伸びたものであります。写真ではわかりませんが仮装行列を行なった運動場は校舎から一段低くなっていますが今は全部畠になつてゐます。遙か後方の杉木立だけは昔のままであります。

しきり写真の説明をしてくれました。丁度その時いま一人の婦人が通りかかったので二人に「随分変ったでしょうね」とたずねると「変りましたね、ほらこの桜も写真には写つてないでしょ。また一メートル位でしたからね。堤にも今はお茶の木が植えてあります。昔はつづじが植えてありました。あの頃は卒業生がよく記念に庭木を植えましたから殊によると桜やつづじも卒業生の寄附だったかもしれませんよ。それから話は古くなりますがこの校舎を建てた時には材木は間に合いました。

採用 四月一日  
採用予定人員 若干名  
1 昭和二十二年四月二日から昭和二十九年四月一日までに生れた女子で日本国籍を有する者  
2 地方公務員法第十六条に定められた欠格事項に該当しない者  
受験申込票の請求先及び提出先 横芝町役場総務課  
試験日 追つて申込者に通知する  
受験申込締切期日 昭和四十七年二月末日  
その他、詳細については役場総務課まで、お問合せ下さい。